



334複合地区スローガン
「We Serve」
前向き思考で真の奉仕と大きな感動

334-B地区スローガン
「友愛と奉仕で築け 人々の幸せ」
～ 原点回帰 ～

岐阜西ライオンズクラブスローガン
おもいやり、あたたかい心で奉仕の輪

2019年 3月 第二例会 890回
3月26日(火) 於 ホテルグランヴェール岐山 12:15～

例会プログラム

第890回 花見例会

- | | | |
|----------------------|----|---------|
| | 司会 | L.篠田 |
| 1 開会ゴング | 会長 | L.広瀬(恵) |
| 2 国歌斉唱並びにライオンズヒムの歌合唱 | | |
| 3 ゲスト及びビジターの紹介 | | |
| 4 慶祝行事(結婚祝) | | L.広瀬(恵) |
| 5 アワードの伝達 | | L.広瀬(恵) |
| 6 会長挨拶 | | L.広瀬(恵) |
| 7 次期委員長、委員の委嘱 | | L.追立 |
| 8 お茶の作法を学ぶ | | |

装賀きもの学院 院長 安田多賀子 様

< 食 事 >

- | | | |
|---------------|--------|---------|
| 9 幹事報告 | | L.河野 |
| 10 各委員会報告 | | |
| 11 テールツイスター登場 | | L.後藤(さ) |
| 12 出席報告 | 出席大会委員 | L.熊澤 |
| 13 会計報告 | | L.伊藤 |
| 14 閉会ゴング | | L.広瀬(恵) |



会長・幹事報告

第890回 幹事報告

1. < 第3回ガバナー諮問委員会報告事項 >

- ①次期キャビネット、リジョン、ゾーン役員候補者が決定されました。
次期ガバナー候補者 L.能津道明(四日市北LC)
次期第一副地区ガバナー候補者
L.山本基博(恵那LC)
次期第二副地区ガバナー候補者
L.岡田 清(松阪LC)
次期ZC(R事務局)候補者 L.杉山文康(本巣LC)
次期ZCA(R事務局)候補者 L.白木裕輔()

2. 3月29日(金)笠松中央公民館に於いて第65回334-B地区年次大会第2回全体会議が開催され、会長 L.広瀬(恵)、副部会長 L.森田の2名が出席します。

3. 4月3日(水)～5日(金)名古屋市キャッスルプラザに於いて、日本ライオンズ次世代リーダーシップ研究会が開催され、L.大橋が出席致します。

4. 第65回334-B地区年次大会が5月19日(日)岐阜グランドホテルに於いて開催されますが、第1R第3Zは各クラブ全員登録をというお願いがきましたので、会員皆様のご出席をお願いします。

会計報告

ドネーション	9人	金額	80,000円
ファイン	2人	金額	8,000円
Boxファイン		金額	円
合計	11人	金額	88,000円

出席報告

会員数	45人
出席数	37人
出席率	82.2%

次回例会案内

日 時: 4月9日(火)12:15から
場 所: ホテルグランヴェール岐山
例会名: 通常例会

慶祝行事

結婚祝 3日 L.志智慈朗 3日 L.篠田浩之
24日 L.山田敏夫

会長挨拶

会長 L.広瀬 恵子

本日はお花見例会です。以前、岐阜西ライオンズクラブメンバーであられました装賀きもの学院院長、安田多賀子先生にお願いをして、お花見にちなみ美味しいお抹茶とお菓子を用意し、御手前を頂戴いたしたいと思います。皆様もお花見気分です召し上がって頂きたいと思います。

この度、安田先生は和装文化研究家として、和装文化振興ならびに日本文化の海外発信、国際交流に貢献したとして、文化庁長官表彰を頂かれました。誠にありがとうございます。

後程ご講演と御手前を披露していただきますので、よろしくお祈りします。

さて、岐阜では22日に桜の開花が告げられました。根尾の淡墨桜、安八の一夜城、大垣の曾根城公園、各務原の境川堤、岐阜の護国神社、犬山城、そして姉妹提携クラブの京都嵐山ライオンズクラブ地元、嵐山の桜などがとても綺麗だと思います。今、桜の名所を7か所あげました。脳トレをしたいと思いますので、例会の最後まで覚えておいて下さい。テールツイスターのL後藤に最後に答え合わせをお願いします。

また、4月6日(土)道三まつり歩行者天国献血があります。若宮町のつばめタクシー前で行われますので、献血のご協力をお願いします。



特別記事

花見例会 お茶の作法を学ぶ

装賀きもの学院 院長 安田多賀子 様



皆様お久しぶりです。元会員ですので、半数の方のお顔が分かります。

御手前を行う間、日頃から心がけているお抹茶の指導の中のいくつかをご紹介します。岐阜西ライオンズクラブに在籍していたご縁で「岐阜市オンリーワン私たちの芸術祭」オープニングセレモニーに十周年と続けてお茶席を提供し協力させていただいております。

小笠原家茶道古流というこの辺りでは聞きなれない名前の流派かもしれません。北九州市小倉にあります。この流派は、千利休よりもっと古い村田珠光(むらた じゅこう)が始めました。茶道の中では一番古い流派です。大変にシンプルで、御手前の手順ではなく美味しいお茶を皆さんに召し上がって頂き、心安らいでいただくということでございます。その中でいろいろな道具が出てきて、いつの間にかお道具の品評会のようになってしまうというも否めないところでもあります。室町時代の中期にできたお茶で、大名達のきらびやかなお茶では一般の人達に広がらないであろうということで、わびさびの世界で、誰でも親しくお茶に接することを念頭において考えましたのが村田珠光、元祖でございます。その一番弟子、古市 澄胤(ふるいち ちょういん)に伝書として「古市播磨法師宛一紙(心の文)」※ というものを書き残しております。

その中には、形を見せびらかすのではなく、心を皆さんにおすそ分けできるような、心をもととしたものがお茶であるとされています。

※「この道において、まず忌むべきは、自慢・執着の心である。達人をそねみ、初心者を見下そうとする心。もっての他ではないか。本来、達人には近づき一言の教えをも乞い、また初心者を目にかけ育ててやるべきであろう。そしてこの道でもっとも大事なことは、唐物と和物の境界を取り払うこと。(異文化を吸収し、己の独自の展開をする。)これを肝に銘じ、用心せねばならぬ。さて昨今、「冷え枯れる」と申して、初心の者が備前・信楽焼などをもち、目利きが眉をひそめるような、名人ぶりを気取っているが、言語道断の沙汰である。「枯れる」ということは、良き道具をもち、その味わいを知り、心の成長に合わせ位を得、やがてたどり着く「冷えて」「瘦せた」境地をいう。これこそ茶の湯の面白さなのだ。とはいももの、それほどまでに至り得ぬ者は、道具へのこだわりを捨てよ。たとえ人に「上手」と目されるようになろうとも、人に教えを乞う姿勢が大事である。それには、自慢・執着の心が何より妨げとなる。しかしまた、自ら誇りをもたねば成り立ち難い道でもあるのだが。この道の至言として、わが心の師となれ 心を師とするな(己の心を導く師となれ 我執にとらわれた心を師とするな)と古人もいう。」

着物教室をしておりました私が茶道をやり始めたきっかけは、着物を着るだけでは美しい日本人にはなれないのではないかとことです。立ち振る舞いが大事ではないかと、身に付けようとしたのが、小原流礼法との出逢いがございます。そこで32代目の宗家に弟子入りし、今までの礼儀作法と全く違う価値観を学びました。

決して相手を困らせるために礼儀作法はあるのではなく、お互いが心を通じ合わせて、かなえあっていくものだと思います。立ち振る舞いの美しさというものは、見た目と心との両方がありますが、まず目に見える美しさとはを学んでいくうちにそれは茶道の中にあるのだと感じました。

始めに学んだのが裏千家、そして表千家、ご縁があり松尾流もかじりましたが、礼儀作法と、茶道の立ち振る舞いについて一致している小笠原家茶道古流に最終たどり着きました。着物という柱に、茶道と礼儀作法が関連し、また着物を着た日本女性が優雅でありたい、これは日本舞踊を身に付けるべきではないかと思ひクラブを作りやってきました。そして関連したものを一つにまとめて、今、きもの学院が出来て41年目になります。

小笠原家茶道古流の御手前はとてもシンプルです。一番皆様にお客様として流派の違いを理解していただきたいのは、お茶碗のまわし方です。一般的にはお茶碗を時計回りで2回まわして飲むという考え方が主流ではないでしょうか。私どもは、御手前するときは、時計回りでまわしているのですが、頂くときは時計の逆回りで飲みます。それは、お茶碗の正面の下座側から口を付けるということで、90度時計逆回しにして頂きます。相手の為にあつらえたお茶碗の正面を外し、下座から飲むという理由があります。慎ましく謙虚な気持ちでいただくという理由で逆回しをしています。御稽古とは違うので、もしお茶席に呼ばれて、そこが自分の知っている流派とは違っても、自分の一番いいと思った納得した考えを堂々とする、これは礼儀作法にも通ずることです。一番大事なことは粗相をしないことです。人と人との間で粗相をしないようにする為のルールが作法であり、難しいことでなく大変に理にかなっていることなのです。

一番伝えたいのは、なぜ今お茶をたてるのかということです。ペットボトルのお茶はすべて同じ味ですが、たてたお茶は二度と同じものはございません。一期一会でございます。お湯の温度や量、葉が開くまで待っている時間、すべて違います。同じことは二度とないことが世の中にたくさんあるということを学んでもらうのが茶道です。

お茶席



安田先生をはじめ、装賀きもの学院の皆様、心安らぐひと時をありがとうございました！



アワードの伝達



シニア・マスター・キー賞

L. 追立涼子

25名以上の会員のスポンサーに贈られます、大変におめでとうございます！



メルビン・ジョーンズ・フェロー

LCIF1,000ドル献金(3回目)

L. 志智慈朗

おめでとうございます！



結婚祝



3日 L.志智慈朗 3日L.篠田浩之
24日 L.山田敏夫

おめでとうございます！

委員会報告

第9回岐阜西ライオンズクラブ杯フットサル大会

青少年健全育成委員長 L.森田 勝也



3月16日(土曜日)岐阜メモリアルセンターふれ愛ドームにて開催されました。県内、9歳以下の子供12人1チームで12チームが参加致しました。1次ラウンド4チームで3つグループでリーグ戦を行い、各1位と全体の4番目の成績チームで決勝ラウンドを行いました。試合結果は、クラブが支援している日本児童育成園様が、1次ラウンドを断トツの強さで勝ち上がったのですが、残念ながら決勝ラウンド(準決)で敗れ、3位決定戦でも敗れ、惜しくも第4位となりました。岐阜西ライオンズクラブ会長賞となりました。決勝戦は、前後半で、決着がつかず、PK戦となり、加納西スポーツ少年団サッカー部が優勝となりました。

- 優勝 加納西スポーツ少年団サッカー部
- 準優勝 長森南少年団サッカー部
- 第三位 北方JFS

当日はクラブメンバーも多数参加していただき、たくさんの応援を頂戴しました、ありがとうございました！！



児童ら元気シュート
岐阜西L.C杯 フットサル 加納西スポ少V

元気とホールを思いける児童たち
岐阜市長豊光岐阜メモリアルセンター

フットサルの第9回
岐阜西ライオンズクラブ杯
フットサル大会は16日、岐阜
メモリアルセンターであ
り、小学生が元気さ
をこめて、ホールを
思いける児童たち
に、岐阜西ライオンズ
クラブが毎年開催して
いる。今回は、同園を
はじめる。岐阜市や中
津川などから3年生
以下の児童による計
12チームが出場。4
チームごとのリーグ
戦と決勝トーナメン
トで競った。(大倉
田員子)

①加納西スポーツ少年団
サッカー部(優勝)少年団
サッカー部(北方JFS)

I LOVE GIFU
創刊 明治14年